

2° Le rapport du Conseil d'administration sur l'activité de l'Association pendant les années 1915 et 1916 ;

3° Les renseignements recueillis depuis la réunion du 4 février concernant les camarades décédés, prisonniers, les nominations et changements de position, les offres et demandes d'emplois, les communications présentées dans les autres sections.

Ces documents sont à la disposition des camarades, au Secrétariat.

Deux observations sont présentées au sujet de ces communications :

Le camarade Peltzer de Clermont recommande, pour l'organisation projetée du service bibliographique de l'A. I. Lg., la classification décimale, en insistant sur les avantages que présente ce système.

Le camarade L. L. De Koninck recommande, au sujet des ouvrages en double dans la bibliothèque de l'A. I. Lg., dont le Conseil se propose de faire don pour la reconstitution de la bibliothèque de Louvain, que l'on s'assure préalablement si la bibliothèque de l'Université de Liège les possède.

La parole est ensuite donnée au camarade **Hanocq**, qui rappelle les grands traits de sa communication sur **L'organisation de l'enseignement technique supérieur et le rôle des laboratoires et des travaux pratiques dans cet enseignement.**

Le camarade Hanocq fait ensuite quelques considérations qui sont exposées dans une note complémentaire (Documents de la réforme de l'enseignement technique supérieur, note n° 2).

La parole est donnée successivement aux camarades **Laurent Legrand**, **F. Bronckart**, **M. Guérin**, et

E. Masson, qui s'étaient préalablement fait inscrire au Bureau de la Section.

Les observations présentées par ces camarades, ainsi que les réponses leur faites par **M. Hanocq**, sont exposées dans des notes versées au dossier des Documents de la Commission de la Réforme de l'Enseignement technique supérieur (1).

Ces notes seront conservées au Secrétariat à la disposition des camarades qui désirent en prendre connaissance.

L'heure étant avancée, l'assemblée décide, sur la proposition du Président, de tenir une réunion supplémentaire le dimanche 18 mars, à 10 h. 30, pour continuer la discussion de cette communication.

Afin de limiter les discussions, d'éviter les répétitions qui pourraient se produire et dans le but d'arriver à un résultat pratique, **M. le Président** prie les camarades qui désireraient prendre part à la discussion prochaine de transmettre, par écrit, au Bureau de la Section, les objections ou les considérations qu'ils auraient à présenter.

Toutes ces notes seront conservées et seront soumises ultérieurement aux quelques camarades plus particulièrement compétents en matière d'enseignement supérieur et d'industrie, qui seront chargés de donner un avis autorisé au Conseil d'administration.

Celui-ci aura alors à prendre l'avis des autres sections afin d'émettre un vœu à adresser au Gouvernement.

La séance est levée à 12 3/4 heures.

(Procès-verbal approuvé dans la séance du 18 mars 1917).

Le Secrétaire,
P. GILARD.

Le Président,
Ch. THONET.

(1) Documents de la Réforme de l'Enseignement technique supérieur, notes n° 2 (Ch. Hanocq), n° 3 (E. Masson), n° 4 (L. Legrand), n° 5 (F. Bronckart), n° 6 (M. Guérin).

BULLETIN

DE

L'Association des Ingénieurs sortis de l'Ecole de Liège

A. I. Lg.

UNION PROFESSIONNELLE RECONNUE

Rapports de l'année 1916

Rapport du Conseil d'Administration sur l'activité de l'A. I. Lg.

pendant les années 1915 et 1916

Relevé du nombre de membres. — Les renseignements que nous pouvons fournir à ce sujet sont forcément incomplets, par suite des circonstances actuelles.

Le nombre de membres résidant en Belgique au 1^{er} août 1914 était de 1.449, sur un total de 2.328 membres. Il se trouvait réduit à 1.077, au 31 décembre 1916.

Le tableau ci-après (page 6) indique le mouvement pour chacune des sections.

Depuis le début des événements, notre Association a eu à déplorer la mort du Général Albert Thys, membre d'honneur de notre Association, de deux anciens Présidents, les camarades Henri Dechamps et Adolphe Greiner et de 44 camarades :

Maurice Close, Eugène Bris, Jean Wagner, Paul Lippens, Adolphe de Calonne Beaufaict, Pierre Nourrit, Félix Raick, tombés au champ d'honneur, en accomplissant leur devoir pour la patrie ; Léon Westhof, soldat mort en captivité, Jean Monjoie, mort au retour de captivité, Eudore Rausin et Lambert Gillet, morts victimes de la guerre ;

(1) Publié le 20 août 1921.